

Antragsteller: SPD Kreisvorstand

Adressat: Landesverband Baden Württemberg; Baden Württembergische Mandatsträger im Landtag, Bundestag und Europaparlament; kommunale Mandatsträger im Kreisverband Lörrach

Antrag: **Investitionen in Infrastruktur stärken**

1 Eine funktionierende, dem Stand der Technik entsprechende Infrastruktur ist für die
2 Menschen und die Wirtschaft in unserem Land wichtig. Sie bildet die Basis für ihr das
3 Zusammenleben, die Kommunikation und das wirtschaftliche Handeln.

4 Aus diesem Grund fordern wir die Mandats- und Entscheidungsträger der SPD auf, sich in
5 ihrem Wirkungskreis der unterschiedlichen Ebenen von den Kommunen über das Land bis
6 zum Bund für die nachfolgenden Themen stark zu machen und die notwendigen Prioritäten
7 zu setzen:

- 8 1. Vorantreiben des flächendeckenden Netzausbaus (z.B. Glasfaserkabel bis zum
9 Haus), vor allem auch im ländlichen Raum
- 10 2. Sanierung und Instandhaltung der Stromversorgungs- und Verteilungsanlagen,
11 Trassenneubau wo notwendig und sinnvoll
- 12 3. Abschaffung der einzelnen Referenzjahre zur Netzentgeltberechnung für
13 Investitionen im Elektrizitätsbereich, statt dessen Durchschnitt der vergangenen
14 Jahre
- 15 4. Vermehrter bedarfsgerechter Ausbau und Sanierung von Straßen und Brücken,
16 Neubau dringlicher Straßenprojekte, wie Umgehungsstraßen und bestimmte
17 Autobahnen
- 18 5. Zügiger Ausbau Schiene, z.B. Oberrheinbahn, Karlsruhe – München; Elektrifizierung
19 möglichst vieler Strecken, wie z.B. Basel – Friedrichshafen – Ulm
- 20 6. Erhalt von Güterumschlagsstellen im Bahnverkehr, wie z.B. Holzverladestelle Lörrach
- 21 7. Schifffahrtswege und Schleusen sanieren
- 22 8. Öffentliche Gebäude energetisch fit für die Zukunft machen, Verbrauch und somit
23 Kosten senken
- 24 9. Kontinuierliche Investitionen in die Infrastruktur, damit Unternehmen auch Investieren
25 und Kapazität erweitern, statt Preise anzuheben

26

27

28 Begründung:

29 Seit Jahren leben wir in Deutschland bei der Infrastruktur mehr von der Substanz.

30 Dies führt dazu, dass bei notwendigen Unterhaltungsarbeiten die Kosten sehr viel höher sind
31 als wenn kontinuierlich Reparaturen durchgeführt werden.

- 32 1. Zur Stärkung des Wirtschaftsstandortes Deutschlands braucht es schnelleres Internet
33 als heute
- 34 2. Die Energiewende benötigt Stromtrassen, die in der Lage sind den produzierten
35 Strom vom Norden der Republik in den Süden zu transportieren
- 36 3. Die Abschaffung der Referenzjahre sorgt dafür, dass kontinuierlich in den Erhalt der
37 Anlagen und Trassen investiert wird
- 38 4. Sanierungsstau bei Straßen und Brücken von mindestens 7 Mrd.
- 39 5. Elektrifizierung aller sinnvoller Bahnstrecken nicht abgeschlossen
- 40 6. Binnenschifffahrt attraktiver machen und damit eine Verlagerung von der Strasse
41 erreichen
- 42 7. Investitionen leisten einen wichtigen Beitrag zur Energiewende
- 43 8. In Deutschland investiertes Geld für Infrastruktur sorgt für Wachstum und
44 Arbeitsplätze, sowie relativ risikolose Erträge, statt den internationalen Aufbau von
45 Spekulationsblasen zu unterstützen